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Niederschrift 
 
über die Sitzung der Schulverbandsvertretung Probstei-West (SVW/SVW/01/2022) vom 

10.02.2022 
 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Heino Schnoor  

Mitglieder 
Frau Margret Busker Vertretung für Herrn Peter Dieterich 
Herr Jürgen Finck  
Herr Jörg Fister  
Herr Torsten Folta Vertretung für Herrn Gerd Rönnau 
Frau Christel Grünberg Vertretung für Herrn Claus Heller 
Frau Angela Maaß  
Frau Britta Mäver-Block  
Herr Wolf Mönkemeier  
Frau Manuela Petrowski Vertretung für Frau Annika Börnsen 
Frau Hanne Schlapkohl  
Frau Angelika Schlauderbach  

Sachkundige 
Frau Yvonne Thun-Andres Schulleitung 
Frau Antje Werner Leitung OGTS 

Gäste 
Herr Karl-Heinz Geest-Hansen 1. Vorsitzender SV Probsteierhagen 
Frau Diana Neick Schulelternbeiratsvorsitzende 

Protokollführerin 
Frau Angela Grulich  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Annika Börnsen  
Herr Peter Dieterich  
Herr Matthias Gnauck  
Herr Claus Heller  
Herr Gerd Rönnau  
 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende 20:59 Uhr 
Ort, Raum: 24253 Probsteierhagen, Wulfsdorfer Weg, 

"Dörfergemeinschaftsschule" 
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Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung  

(Dringlichkeitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

27.05.2021 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Kurzberichte  
   
 6.1.   Verbandsvorsteher  
   
 6.2.   Schulleitung  
   
 6.3.   Leitung OGTS  
   
 7.   Umbau- und Renovierungsmaßnahmen  
   
 7.1.   Ergebnisse der Maßnahmen in 2021  
   
 7.2.   Ausblick auf die Maßnahmen in 2022 und Folgejahre  
   
 8.   Schülerbeförderung; Überblick und Beratung und Be-

schlussfassung 
SVW/BV/049/2022 

   
 8.1.   Aktuelle Regelungen und Kosten  
   
 8.2.   Schülerbeförderung Gastschüler  
   
 8.3.   Schülerbeförderung OGTS  
   
 9.   Digitalpakt; Überblick, Status und Finanzierung  
   
 10.   Bericht über die im 1. Halbjahr 2021 entstandenen über- 

und außerplanmäßigen Ausgaben 
SVW/IV/047/2021 

   
 11.   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2022 des Schulver-

bandes Probstei-West 
SVW/BV/048/2021 

   
 12.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 



Sitzung der Schulverbandsvertretung Probstei-West vom 10.02.2022 Seite 3 von 8 

 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Herr Verbandsvorsteher Schnoor eröffnet die Sitzung um 18.30 Uhr und begrüßt die Anwe-
senden. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschluss-
fähigkeit gegeben ist. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung  

(Dringlichkeitsanträge) 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor.  
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt, die Tagesordnungspunkte 13-15 nichtöffentlich zu 
beraten. 
 

Stimmberechtigte:  12 

Ja-Stimmen: 12 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Herr Fister spricht die personelle Situation des Fördervereins an. Hier sollte man aktiv wer-
den. Er begründet dies kurz. 
 
Herr Verbandsvorsteher Schnoor und Frau Schulleiterin Thun-Andres erklären, dass hierfür 
ganz gezielt Werbung gemacht werden soll, und zwar auf der Homepage und auf den El-
ternabenden. Außerdem sollen auch proaktiv einige Eltern, die hierfür in Frage kommen, 
angesprochen werden. Frau Bürgermeisterin Maaß bietet an, außerdem in den Ortsnachrich-
ten hierfür werben.  
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

27.05.2021 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 

 
Einwendungen gegen die vorgenannte Niederschrift werden nicht vorgetragen. Herr Ver-
bandsvorsteher Schnoor gibt bekannt, dass der Schulverband wegen der durch Corona-
Rahmenbedingungen eingeschränkten Nutzungsmöglichkeiten der Turnhalle beschlossen 
hat, den weiteren Nutzern der Halle (Vereine und KiTas) ein Fünftel der Jahresgebühren 
2021 zu erlassen. 
 
 
TO-Punkt  6: Kurzberichte 
 
TO-Punkt  6.1: Verbandsvorsteher 
 
Herr Verbandsvorsteher Schnoor berichtet über die anstehenden Themen seit der letzten 
Sitzung. Man habe sich in einigen Bereichen für eine bewusste Aufschiebung entschieden, 
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damit sie in das Gestaltungskonzept mit einfließen können und Gegenstand eines Gesamt-
fahrplans sind. 
  
Sichtbare Veränderungen gab es in der OGTS mit dem Umbau der Mensa und der Renovie-
rung der Hausmeisterwohnung. Beides sind zu 100% durch Fördermittel finanzierte Maß-
nahmen. 
  
Große Fortschritte gab es im Themenfeld der Digitalisierung. Er erläutert dies kurz. 
 
Die Corona-Restriktionen wirken sich weiter finanziell aus und belaufen sich auf ca. 1.000 bis 
1.500 EUR pro Monat und aktuell erfolgt kein Ausgleich. Sie führen auch zunehmend zu per-
sonellen Kapazitätsengpässen und zu zusätzlichen Belastungen, Regelungen und Defiziten.  
 
In den Jahren 2019 + 2020 gab es bei den Schülerbeförderungskosten, die durch den Kreis 
erstattet wurden, eine Überzahlung i.H.v. fast 19.000 EUR. Diese wurde in 2021 mit der letz-
ten Quartalsabrechnung verrechnet und ist somit wieder ausgeglichen. 
 
In der OGTS gab es 2020 durch “Verzicht“ auf Nutzungsentgelte Einnahmeverluste von fast 
10.000 EUR, weil die gebuchten Module gar nicht oder nur sehr eingeschränkt wahrgenom-
men werden konnten.  
 
Positiv verlief die TÜV-Prüfung des Schulhofs – allerdings mussten vorher noch 1.500 EUR 
in Hackschnitzel als Fallschutz investiert werden. Regelmäßige Auffüllungs- und / oder Er-
satzmaßnahmen sind wohl notwendig und leider alternativlos. 
 
Herr Fister ist der Auffassung, dass man sich hiermit noch einmal näher auseinandersetzen 
sollte. Herr Schnoor ist für alternative Lösungsvorschläge offen. 
 
TO-Punkt  6.2: Schulleitung 
 
Herr Verbandsvorsteher Schnoor begrüßt die neue Schulleiterin, Frau Thun-Andres, und 
hebt zunächst die sehr gute Zusammenarbeit hervor.  
 
Frau Thun-Andres bedankt sich für die Wahl. Sie sei gut aufgenommen worden und inzwi-
schen super gut angekommen. 
 
Sie berichtet kurz über den Corona Schulalltag und erklärt, dass man aber glücklicherweise 
neben dem zusätzlichen Aufwand durch die Test- und Hygienevorgaben ein relativ normales 
erstes Schulhalbjahr durchführen konnte mit einem Lauftag, mit Wandertagen und mit El-
ternveranstaltungen in Präsenz.  
 
Die Digitalisierung sei fast abgeschlossen. Sie erläutert den Weg dorthin. Die Schule wurde 
verkabelt; überall sei eine WLAN Ausleuchtung erfolgt und die Ausstattung gehe mit großen 
Schritten voran.  
 
Sie berichtet außerdem über das geplante Gesamtkonzept zur Neugestaltung der Schule mit 
ganz viel Licht und Farbe, das gemeinsam im Kollegium erarbeitet wurde. Die Umsetzung 
solle schrittweise erfolgen und sie wünscht sich, von Jahr zu Jahr anhand von Schulbege-
hungen zu schauen, was ansteht. Es sei klar, dass nicht alles auf einmal umgesetzt werden 
könne. Ihr liege allerdings der Eingangsbereich am Herzen, der hell und freundlich gestaltet 
werden sollte und auch die Schulhofgestaltung sei ein wichtiges Thema. An dieser Stelle will 
sie sich für den Schulsport stark machen. Sie erläutert dies kurz. 
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TO-Punkt  6.3: Leitung OGTS 
 
Herr Verbandsvorsteher Schnoor begrüßt an dieser Stelle die neue Leiterin der OGTS, Frau 
Werner.  
 
Frau Werner stellt sich kurz vor. Die Arbeit mit den Kindern mache ihr sehr viel Spaß. Zwi-
schen 12:00 und 14:00 Uhr sind etwa 100 Kinder zu betreuen. Dies sei herausfordernd, be-
sonders unter den geltenden Corona Bedingungen. Das freie Spiel komme da leider ange-
sichts der aktuellen Lage etwas zu kurz. Sie hofft, dass die Arbeitsgemeinschaften zum 
Sommer wieder aufgenommen werden können.  
 
Der Anspruch an die OGTS sei immens gewachsen, denn hier werden Kinder nicht nur be-
treut, sondern auch in ihrer Entwicklung gefördert. Das Zusammenspiel zwischen Schule, 
OGTS und Schulverband sei gut und sie sei dankbar, dass man die ehemalige Hausmeis-
terwohnung für die OGTS nutzen könne. Das Mitarbeiter-Team arbeite hervorragend zu-
sammen.  
 
In Zukunft möchte sie die Elternarbeit mehr in den Vordergrund stellen. Insgesamt arbeite 
das Team daran, noch attraktiver zu werden, um konkurrenzfähig zu bleiben. 
 
Herr Schulverbandsvorsteher Schnorr bedankt sich für die beiden Berichte.   
 
 
TO-Punkt  7: Umbau- und Renovierungsmaßnahmen 
 
TO-Punkt  7.1: Ergebnisse der Maßnahmen in 2021 
 
Herr Verbandsvorsteher Schnoor berichtet über den Mensa-Umbau mit jetzt deutlich verbes-
serten Bedingungen, über die Renovierung der Hausmeisterwohnung und den Netzwerkbau, 
und zwar die Erweiterung des LAN-Netzes und die Installation von WLAN-Points für eine 
vollständige Ausleuchtung und beantwortet Fragen hierzu.  
 
Herr Bürgermeister Mönkemeier bedankt sich für diesen Bericht. Er wünscht sich, dass die 
Bürgermeister*innen auch einmal eine solche Präsentation erhalten, um in ihren Gemeinden 
Werbung für die Schule machen zu können. 
 
Herr Verbandsvorsteher Schnoor hält dies für eine sehr gute Idee. Er werde dies aufgreifen.   
 
TO-Punkt  7.2: Ausblick auf die Maßnahmen in 2022 und Folgejahre 
 
Herr Verbandsvorsteher Schnoor gibt anschließend einen Ausblick auf die Maßnahmen in 
2022 und Folgejahre. Er geht hierbei insbesondere auf die Anschaffung von Aktiven Displays 
anstatt Kreidetafeln in den 2., 3. und 4. Klassenstufen sowie zusätzlich ein Display im SU-
Raum, notwendige Sanierungsmaßnahmen am Gebäude, insbesondere Rohrleitungen für 
Regenwasser und für Abwasser; ggf. auch Abläufe und Schäden der Flachdächer sowie Re-
novierungsmaßnahmen in Bezug auf das Licht- und Farbkonzept, das er den Gremienmit-
gliedern vor der Sitzung per Mail habe zukommen lassen. Hierfür sei eine sukzessive Um-
setzung in sinnvollen Paketen geplant je nach Priorisierung und Finanzierungsmöglichkeiten. 
 
Herr Bürgermeister Mönkemeier begrüßt das Gestaltungskonzept und regt in diesem Zu-
sammenhang an, auch Maßnahmen für eine verbesserte Akustik vorzusehen.  
 
Herr Verbandsvorsteher nimmt diese Anregung mit; man werde mögliche Maßnahmen hier-
für prüfen. 
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TO-Punkt  8: Schülerbeförderung; Überblick und Beratung und Beschlussfas-

sung 
Vorlage: SVW/BV/049/2022 

 
TO-Punkt  8.1: Aktuelle Regelungen und Kosten 
 
TO-Punkt  8.2: Schülerbeförderung Gastschüler 
 
TO-Punkt  8.3: Schülerbeförderung OGTS 
 
Herr Verbandsvorsteher Schnoor erläutert die Vorlage zu den drei vorgenannten Tagesord-
nungspunkten und beantwortet Fragen. 
 
In der sich anschließenden Diskussion wird das Für und Wider einer solchen Anpassung der 
Schülerbeförderung von Gastschüler*innen erörtert und schließlich die Befürchtung geäu-
ßert, dass dies möglicherweise zu Lasten der Attraktivität der Schule gehen könnte. Der 
Verbandsvorsteher schlägt daher vor, die Angelegenheit zunächst zurückzustellen und den 
Themenkomplex noch einmal im Blick auf mögliche Auswirkungen auf die Gastschulverhält-
nisse aufzubereiten. Dieser Vorschlag stößt auf Zustimmung. 
 
Dem Beschlussvorschlag zur Schülerbeförderung im Anschluss an die Nachmittagsbetreu-
ung der OGTS wird gefolgt. Ein entsprechender Prüfauftrag soll erteilt und dieser ergänzt 
werden um die Gastschulproblematik. 
 
Die Schulverbandsvertretung fasst folgenden  
 
Beschluss: Die Schulverbandsvertretung spricht sich dafür aus, die Schülerbeförderung 

im Anschluss an die Nachmittagsbetreuung der OGTS beizubehalten. Der 
Schulverbandsvorsteher wird beauftragt gemeinsam mit der Verwaltung das 
Verfahren mit den derzeitigen Modalitäten zu überprüfen. 

 
Gleichzeitig wird der Schulverbandsvorsteher gebeten, die Thematik „Schü-
lerbeförderung der Gastschüler“ gemeinsam mit der Verwaltung insgesamt 
noch einmal aufzubereiten. 

 

Stimmberechtigte:  12 

Ja-Stimmen: 12 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  9: Digitalpakt; Überblick, Status und Finanzierung 
 
Herr Verbandsvorsteher Schnoor gibt einen Überblick über die Umsetzung der Maßnahmen 
aus dem Digitalpakt. An dieser Stelle hebt er besonders den Einsatz der Elternbeiratsvorsit-
zenden Frau Neick hervor. Unter ihrer Ägide sei es gelungen, Spenden von über 16.000,- € 
zu generieren. Dies machte die Ausstattung auch der 2. Klassen mit Aktiven Display mög-
lich. Frau Neick sei an dieser Stelle ganz herzlich gedankt. 
 
Frau Neick erklärt, dass sie sich sehr gern hierfür eingesetzt habe. Es gebe eine ganze 
Menge engagierte Eltern, die sich gern einbringen. 
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TO-Punkt  10: Bericht über die im 1. Halbjahr 2021 entstandenen über- und au-

ßerplanmäßigen Ausgaben 
Vorlage: SVW/IV/047/2021 

 
Herr Verbandsvorsteher Schnoor erläutert die Vorlage und berichtet, dass im laufenden 
Haushaltsjahr bis zum Zeitpunkt der Erstellung dieser Vorlage keinerlei über- und außer-
planmäßigen Ausgaben entstanden sind. 
 
Die Schulverbandsvertretung nimmt dieses zur Kenntnis. 
 
 
TO-Punkt  11: Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2022 des Schulverbandes 

Probstei-West 
Vorlage: SVW/BV/048/2021 

 
Herr Verbandsvorsteher Schnoor erläutert die Vorlage und die Kennzahlen des Haushalts-
entwurfs.  
 
Er erläutert ferner, dass der Ansatz für „Schulveranstaltungen“ (aktuell: 2.000 EUR) unter 
den Rahmenbedingungen für dieses Jahr hoch erscheint und schlägt daher eine Verschie-
bung von 2.000 EUR aus „Lehr- und Lernmittel“ (bisher: 10.000 EUR) in „Geräte und Aus-
stattung“ (bisher 4.500 EUR) vor. Er begründet dies kurz. 
 
Die Schulverbandsvertretung fasst folgenden 
 
Beschluss: Die Schulverbandsvertretung beschließt die Haushaltssatzung, den Haus-

haltsplan sowie das Investitionsprogramm für das Haushaltsjahr 2022 in der 
vorliegenden Fassung einschließlich des kostenneutralen Änderungsvor-
schlags. 

 

Stimmberechtigte:  12 

Ja-Stimmen: 12 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  12: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Herr Verbandsvorsteher Schnoor spricht seinen Dank an Jörg Fister aus, der sich um ver-
schiedene Themen rund um den Schulwald kümmert, konstruktive Vorschläge zur Heranfüh-
rung der Kinder an die Natur unterbreitet und sich aktiv bei Erhalt/Ergänzung der Bepflan-
zung engagiert. 
 
Er hebt hervor, dass Engagement, wie aktive Hilfe, Ideen und/oder Unterstützungsleistun-
gen, nach wie vor benötigt wird und immer willkommen ist. Bestes Beispiel für ein solches 
Engagement sei die Spendensammlung durch den Elternbeirat für Displays auch in den 
zweiten Klassen. 
 
Herr Schnoor erinnert noch einmal daran, dass personelle Unterstützung des Vereins der 
Freunde und Förderer der Dörfergemeinschaftsschule nach wie vor gesucht werde. 
 
Er geht außerdem auf die Amtseinführung von Frau Thun-Andres ein. Diese sei aufgrund 
von Corona aufgeschoben worden. Er hoffe, dass man dies noch im ersten Halbjahr nachho-
len könne. 
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Herr Schnoor gibt anschließend Herrn Geest-Hansen, dem 1. Vorsitzenden des SV 
Probsteierhagen, das Wort.  
 
Herr Geest-Hansen berichtet, dass der Verein in diesem Jahr sein 75-jähriges Jubiläum 
begeht und hebt die Wichtigkeit des Sports für Kinder- und Jugendliche hervor. Er möchte 
zusammen mit dem Verbandsvorsteher und der Schulleitung hierzu ins Gespräch kommen, 
auch unter Berücksichtigung von Fördermöglichkeiten. Möglicherweise könne man hier auch 
etwas für die Anschaffung der Fußballtore erreichen. 
 
Herr Schnoor bedankt sich für die Ausführungen. 
 
Abschließend erklärt er, dass er eine gemeinsame Begehung durch die Schule organisieren 
will, um Mängel zu erkennen und Maßnahmen zu besprechen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Der Verbandsvorsteher schließt den öffentlichen Sitzungsteil. Die Sitzung wird, nachdem 
Sachkundige und Gäste den Raum verlassen haben, ohne Pause mit dem nichtöffentlichen 
Sitzungsteil fortgesetzt. 
 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
Gez. Gez. Gez. 

Heino Schnoor Angela Grulich Sönke Körber 
- Verbandsvorsteher - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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